



UDS

mi universidad

Machismo

vs

Feminismo

Ensayo elaborado por Carlos Raul
Hernández Aguilar, Estudiante de la
Licenciatura en Derecho del 7 Cuatrimestre

Profesora: Monica Elizabeth Culebro

INTRODUCCION

En el siguiente ensayo se abarcan los temas del Machismo y Feminismo, dos figuras o movimientos sociales, de los cuales actualmente existen mucha controversia.

Se menciona el concepto del Machismo, su origen, asimismo también las figuras que emanan de este, como lo es la masculinidad, el patriarcado un regimen que predomina en la sociedad. Asimismo el concepto del feminismo, su origen y sus figuras.

Este es un tema muy controversial y en el cual existe muchas personas a favor y en contra de algunos de las figuras sociales.

Son figuras sociales, porque la sociedad a lo largo del tiempo lo ha definido de esta manera, figuras que han existido a lo largo del tiempo pero que en la actualidad se han hecho muy controversiales.

En el presente ensayo se dan explicaciones formales, así como también un punto de vista sobre el Machismo y Feminismo, en el cual desgloso un punto de vista muy abierto.

¿QUE ES EL MACHISMO?

El machismo es una ideología que considera a la mujer un ser inferior en uno o varios aspectos con respecto al hombre. El machismo se basa en un conjunto de creencias, prácticas sociales, conductas y actitudes que promueven la negación de la mujer como sujeto.

Los ámbitos en los que se margina al género femenino pueden variar y en algunas culturas se dan todas las formas de marginación al mismo tiempo. Podemos hallar las raíces del término en la palabra macho, que designa a los individuos masculinos de cualquier especie.

ORIGEN DEL MACHISMO

Podemos encontrar las raíces del machismo en las sociedades primitivas, comunidades nómadas que se dedicaban a la caza. En estas sociedades, tanto hombres como mujeres tenían designadas tareas específicas: los hombres salían de caza y las mujeres debían encargarse de las tareas del hogar, pastoreo y cuidar a la descendencia.

Incluso el modelo religioso de las primeras civilizaciones posicionaba a las deidades de acuerdo a su género. Existían, por un lado, los dioses cazadores y guerreros y, por el otro, las diosas de la fertilidad y el hogar. Estos roles son comunes en casi la totalidad de las sociedades occidentales.

Entendemos así que las pautas de conducta que rigen a hombres y mujeres tienen un origen antiguo, pero eso no significa que sean correctas o igualitarias. El machismo se encarga de hacer versiones extremas y denigrantes de estos roles que benefician al hombre y perjudican a la mujer.

Estos estereotipos de género se transmiten de generación en generación a través de las diferentes sociedades, culturas y religiones, y son el principal origen y causa de la ideología machista.

¿Sabes cuál es uno de los temores más grandes del hombre mexicano heterosexual?: Ser considerado afeminado. Este dato fue arrojado por la Universidad Autónoma de Tamaulipas en su investigación "Perception of machismo traits of expressiveness and stress coping strategies in adult men in northeastern Mexico", donde se recogió información del machismo al norte del país y se encontró que los hombres desean ser vistos como fuertes, duros, proveedores y su principal miedo es parecer afeminado o que se insinúe que es homosexual.

FIGURAS QUE SURGEN DEL MACHISMO

- ✧ Patriarcado: El patriarcado es un sistema de dominio institucionalizado que mantiene la subordinación e invisibilización de las mujeres y todo aquello considerado como 'femenino', con respecto a los varones y lo 'masculino', creando así una situación de desigualdad estructural basada en la pertenencia a determinado 'sexo biológico'.
- ✧ Masculinidad: La masculinidad se define como el conjunto de atributos, valores, comportamientos y conductas que son característicos del hombre en una sociedad determinada. Actualmente se cuestiona la presencia de un hombre universal, ya que actuar como hombre varía de acuerdo con el contexto histórico, social, cultural, etcétera.

¿QUE ES EL FEMINISMO?

El feminismo es un movimiento político, social, académico, económico y cultural, que busca crear conciencia y condiciones para transformar las relaciones sociales, lograr la igualdad entre las personas, y eliminar cualquier forma de discriminación o violencia contra las mujeres.

Los antecedentes del movimiento a nivel mundial se ubican a finales del siglo XVIII, pero la actividad pública más visible se ubica en los últimos años del siglo XIX. A lo largo del tiempo, las perspectivas del feminismo se han multiplicado y diversificado, lo que obliga a hablar de la existencia de feminismos, en plural, y no restringir la variedad de enfoques en una sola categoría. Por mencionar algunas de las variantes del feminismo, podemos mencionar: feminismo liberal, feminismo radical, feminismo socialista, ecofeminismos, feminismo cultural y de la diferencia, feminismo de la igualdad, feminismo comunitario, feminismos afrodescendientes, entre otros.

LAS CUATRO OLAS FEMINISTAS

Una forma tradicional que ha contribuido a visibilizar los procesos de la lucha de las mujeres, es la ubicación de cuatro olas históricas.

OLA DE LA ILUSTRACIÓN: se originó durante la época de la Revolución Francesa; las mujeres cuestionaron los privilegios masculinos afirmando que no son una cuestión biológica y/o natural. Aquí el movimiento no era conocido todavía como feminista.

OLA LIBERAL SUFRAGISTA: aquí el feminismo apareció por primera vez como un movimiento internacional con identidad teórica. Es en esta ola que con grandes esfuerzos se consigue el derecho al sufragio en 1918, cuando en Inglaterra se regula el voto para mujeres mayores de 30 años y poseedoras de una casa.

OLA DE LA LIBERACIÓN SEXUAL: con el lema lo personal es político se buscaba llamar la atención sobre la opresión de la mujer en el ámbito privado. Esta ola hace referencia al profundo y generalizado cambio ocurrido durante la segunda mitad del siglo XX en numerosos países del mundo occidental, desafiando los códigos tradicionales relacionados con la concepción de la moral sexual, el comportamiento sexual humano y las relaciones sexuales.

OLA DE LA SORORIDAD: Este término va encaminado hacia la hermandad entre mujeres con respecto a las cuestiones sociales de género. Sororidad es un término derivado del latín soror que significa hermana. Es un neologismo empleado para hacer mención a la solidaridad que existe entre mujeres, especialmente, en las sociedades patriarcales.

PUNTO DE VISTA PERSONAL

A medida que la sociedad a avanzado la figura del machismo es muy diferente a comparación de tiempos atrás, antes el machismo era el clásico hombre mexicano masculino y fuerte que llegaba a su casa y le ordenaba a su mujer lo que debía hacer. El machismo es catalogado como el comportamiento de un hombre machista en el que se cree por encima de la mujer, discriminando y violentando a esta. Una figura negativa en el hombre, un comportamiento erróneo y que indiscutible mente no debería de existir.

El feminismo es un movimiento que busca concientisar a la sociedad sobre la igualdad entre hombre y mujeres, un trato igualitario para ambos sexos. Pero en especial el feminismo busca desasarse del machismo, acabar con los hombres machistas, tener una sociedad de hombres sumisos.

Se habla mucho del empoderamiento de la mujer, y de las mujeres feministas, pero el empoderarse debería ser hacerse cargo de sus responsabilidades como mujer, proveer a su familia como una mujer trabajadora y honrada, pero no todas las mujeres entienden el termino "empoderamiento femenino". Actualmente, las mujeres creen que ser empoderadas es vender fotos suyas en Onlifans, y diciendo que no necesitan depender de los hombres, y siendo ellos sus principales compradores.

En mi punto de vista, yo no estoy a favor del feminismo y si a favor del machismo pero no es su totalidad, ya que la sociedad de hoy en día cree que ser un hombre machista es ser discriminatorio y violento con las mujeres, pero en realidad no, un hombre machista que defiende sus ideales, su masculinidad, es un hombre que es fuerte, valiente, inteligente, y que busca aportar a la sociedad.

El hombre ha sido el pilar mas fundamental en el mundo, y es por ello que es el que carga el peso de mayor exigencia, y es quien se ha encargado de ser el proveedor de una familia a lo largo del tiempo, un hombre es quien carga la mayor responsabilidad en la vida, por ello un hombre machista siempre sera exigente consigo mismo y con la sociedad.

Para mi el machismo es una idea del hombre que abraza su masculinidad, tiene estándares, es trabajador, valiente, fuerte, aporta a la sociedad, y exige respeto.



CONCLUSION

Para darle cierre a este tema, mencionare un breve comparación en estas dos distintas figuras sociales, las cuales son El Machismo y El Feminismo.

El machismo ha sido catalogado con el hombre denigrante, discriminatorio y violento en contra de la mujer, y el Feminismo es la búsqueda de igualdad entre hombres y mujeres, además del empoderamiento femenino en el cual la mujer no busca depender del hombre. Ambos figuras para mi son erróneas, aunque aclaro que si tengo que elegir una sería el Machismo, porque?, es porque el machismo busca que el hombre se haga responsable de su vida, y en cambio el feminismo busca apartarse de sus responsabilidades como mujer, el termino feminista es solamente una mujer que busca que los hombres sean sumisos y controlados por ellas, una figura o movimiento social que busca un mundo libre de responsabilidades.

Por ello en lo personal yo me considero una persona machista, dado que por el hecho de ser hombre se esta obligado a cargar el peso de tener responsabilidades y de acarrear con problemas y obstáculos difíciles en la vida.

BIBLIOGRAFIA

- ✧ <https://concepto.de/machismo/>
- ✧ https://www.youtube.com/watch?v=BNpAGrl-xaA&t=41s&ab_channel=DobleG
- ✧ <https://lacaderadeeva.com/glosario-feminista/que-es-el-machismo-te-lo-explicamos-con-ejemplos/8308>
- ✧ https://www.cndh.org.mx/sites/default/files/doc/Programas/Ninez_familia/Material/trip-respeto-dif-masculinidades.pdf